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这些民生话题
都在委员们的提案里

代表委员征民意

提案、议案点击

市政协委员戴建明在提案中提
出：扩大牡丹文化节期间免费参观待
遇范围。

戴建明说，牡丹文化节受到了社
会各界的高度重视和关注，相关旅游

景点也推出了一些福民惠民措施，如
对省市劳模等社会优秀人士给予免
费参观的待遇。然而，这些措施中，
大多仅限社会优秀人士一人享受。
游玩期间，因不能与家人或好友同

行，优秀人士常放弃这项待遇。
戴建明建议：相关部门可在牡丹

文化节期间扩大省市劳模等社会优秀
人士免费参观、游览景点的待遇范围，
如可以携带家人等，但要限制人数。

牡丹文化节免费参观者的范围、交通信号灯时间
的设置、供暖热量表的配置……

□记者 陈兵

昨日，读者和网友继续登录洛阳网两
会报道专题页面跟帖留言，或拨打本报热
线66778866、在新浪微博中@洛阳晚报，
向市人大代表和政协委员诉心声。

盼农村文化生活更丰富

文化惠民工程是许多网友关注的问
题。市民杜遂卿说，在一些偏远地区，农
民朋友的业余文化生活比较落后，逢年过
节不是打麻将就是喝酒，希望政府加大对
农村公共文化设施的投入，如，加强农家
书屋建设、成立农民业余文化宣传队等。

市政协委员宁健说，近年来，我市不
断加大对文化惠民工程的投入，基层文化
馆建设得到较高程度的提升。2012年8
月，我市深入开展全国公共文化服务体
系示范区建设，并发布了《洛阳市创建国
家公共文化服务体系示范区实施方
案》。《方案》提到“全市城乡居民人均参
加文体活动的时间每周不少于5个小时，
群众受众率和参与率达到全省先进水
平；公共文化财政投入更加有力，财政支
出不低于同级财政经常性收入的增长幅
度，人均文化支出(按常住人口计算)高于
全省平均水平”等，相信大家所提的问题
会有明显改观。

建议综合利用水面资源

网友“栀子清芬”说，洛阳是山水城
市，有丰富的水面资源，希望有关方面考
虑开发利用这些资源，如开展帆船和皮划
艇等水上运动型娱乐经营项目，开展水上
休闲、运动、娱乐。

市人大代表张晓理说，如今，洛河、伊
河已经建了拦水坝，河面水域宽阔。目
前，我市已经具备了发展水上娱乐、运动
的自然条件，尤其适合开展帆船和皮划艇
等水面运动。

张晓理表示，自己已经提交议案，建
议政府制定政策，鼓励发展皮划艇和帆船
旅游，把帆船比赛和皮划艇比赛作为本市
民间的年度赛事常年举办，达到丰富市民
文化体育生活，增加旅游城市内涵，提高
城市活力的目的。

呼吁明确午托市场的管理主体

网友“小毛驴”说，他家楼上有一个
午托班，小小的房间里住了好几个孩子，
在卫生、安全等方面存在隐患。不知道我
市哪个部门是午托班的主管单位，希望能
对其加强管理。

市人大代表张晓理说，午托属于新兴
行业，其性质复杂，兼具饭店、教育、宾馆、
娱乐四重属性，因为不好归类，所以管理
主体尚不明晰。正因为管理主体不明晰，
准入门槛低，导致午托班市场鱼龙混杂。

张晓理表示，他已经提交议案，建议
明确午托行业的管理主体，从收费、服务
质量等方面对午托行业制定相应的行业
标准和服务质量评价体系。

盼农民生活更丰富
望午托市场更规范

□记者 赵夏楠 孟国庆
申利超

在日常生活中，
交通信号灯时间的长
短、暖气费的收取、小
区管理等是不是你比
较关注的问题？这些
问题政协委员们也非
常关注。

民革洛阳市委员会在集体提案
中提出：加强对物业公司的管理。

物业管理作为新兴行业，在促进
城市管理现代化、完善社区服务、增
加就业岗位和提升城市形象等方面
起着重要作用。但由于市场机制不
完善，缺乏有效的行业自律机制，我
市物业公司良莠不齐，损害了物业管
理行业的形象。

民革洛阳市委员会建议，相关

部门按照《物业管理条例》，帮助符
合成立业主委员会的小区成立业主
委员会，加强业主的自治能力；提
高小区物业公司招投标工作的透明
度；引入市场竞争机制和退出机
制，对物业公司实行优胜劣汰，提
高行业素质；细化物业公司在小区
安全等方面的服务标准和内容，明
确界定物业公司在小区安全等方面
的职责。

▲ ▲

加强对物业公司的管理

市政协委员、洛阳铁路公安处
民警赵威在提案中提出：近年来，
一些小区业主拖欠供暖费用，给热
力 公 司 和 物 业 公 司 造 成 很 大 损
失。不过，业主们认为，现行的供
暖收费制度不合理，供暖收费应分
户计量。

赵威建议：为城镇住宅配置供暖
热量表，合理收取暖气费。

配置热量表进行计量收费，对供
热单位和用热居民都是互惠互利的
事，会使人们认识到“热”也是一种商
品，多用多交费，少用少交费，既可减
少对热量的浪费，起到环保节能的作

用，又便于供热单位和物业公司进行
管理。

他建议在我市已建成的各大、中
型社区宣传普及热量表计费的优势
和作用，根据具体的成本和费用逐步
改造已有用热方式，对新建住宅楼全
部采用热量表计费制。

▲ ▲

配置供暖热量表让收费更合理

市政协委员董红光在提案中提
出：规范我市交通信号灯的时间设置。

董红光提到，我市城市区面积不
断扩大，道路越来越宽。虽然这给人
们出行带来了很大便利，但不可忽视
的是，在道路交叉口，由于交通信号

灯时间设置不合理，常造成交通拥
堵，甚至引发交通事故。

为此，董红光提出建议：对我市
各路口的交通信号灯进行全面检
查，对出现故障的交通信号灯及时
进行维修，对未设置交通信号灯的

路口，如需设置应尽快增设；对较宽
的路口或繁华路段的路口，红灯限
时只有30秒的，请考虑改为60秒，
以便行人安全通过；对车流量较大
的路口，能否在上下班高峰期适当
延长绿灯时间，防止车辆拥堵。

▲ ▲

规范我市交通信号灯的时间设置

▲ ▲

扩大牡丹文化节期间免费参观者范围
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